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委員建言資政須有方有理有效
汪洋：致力解決人心向背 多謀良策化解挑戰

香港文匯報訊（記者 王玨 兩會報道）全國政協十三屆二次會議昨日上午在北京人民大會堂舉行閉幕會，

全國政協主席汪洋發表講話，對全國政協委員新一年工作提出三點要求。他強調，要發揮人民政協作為國家治

理體系重要組成部分的作用，在解決人心向背和力量對比上下功夫，提高建言資政和凝聚共識雙向發力的質

量，多謀防範風險、化解挑戰的良策，多鼓提振信心、團結奮鬥的幹勁，努力畫出最大同心圓。

汪洋指出，首先，政協要崇尚學習、加強學習，加
強思想政治引領，把科學理論武裝成果轉化為團

結奮鬥的共同思想政治基礎。在履職實踐中提高思想政
治水平，努力使建言資政更加建之有方、言之有理、資
之有效。

拓展不同意見互動交流
其次，要崇尚創新、勇於創新，加強協商民主建

設，推動政協協商民主制度程序和運行方式的完善。注
重政協協商形式和協商內容相匹配、協商程序和協商效
率相統一，豐富運行方式方法，運用現代信息技術等手
段，拓展不同意見互動交流、各種觀點深入溝通的平台
和渠道，形成有事好商量、眾人的事情由眾人商量的秩
序和氛圍，努力使專門協商機構「專」出特色、「專」
出質量、「專」出水平。

凝聚共識 宣傳解惑
第三，要崇尚團結、增進團結，加強雙向發力工

作，匯聚起服務黨和國家中心任務的合力。要發揮人民
政協作為國家治理體系重要組成部分的作用，在解決人
心向背和力量對比上下功夫，提高建言資政和凝聚共識
雙向發力的質量，多做宣傳政策、解疑釋惑的工作，多
謀防範風險、化解挑戰的良策，多鼓提振信心、團結奮

鬥的幹勁，努力畫出最大同心圓。
汪洋強調，新時代的人民政協要有新時代的樣子，

新時代的政協委員也要有新時代的形象。政協沒有名譽
委員，只有責任委員，所有委員都要盡職盡責，用心用
力。要保持奮鬥者的姿態和幹勁，敢於擔當、善於鬥

爭、永不停步、永不懈怠，始終心繫國事、情牽民生，
當好人民政協制度的參與者、實踐者、推動者，寫好每
年的「委員作業」，答好時代給出的考卷，展現新時代
政協委員的絢麗風采，書寫人民政協事業發展的光輝篇
章。

沒有名譽委員沒有名譽委員 只有責任委員只有責任委員
去年三月，

全國政協主席
汪洋在政協閉
幕會上為新一

屆委員佈置了「作業」，希望他們來年上
會不僅能提出好的提案，也能用自己的實
際行動交上一份好的履職報告。一年後，
又一次大會結束，汪洋再度向兩千餘名委
員們殷殷囑託：寫好每年的「委員作
業」，答好時代給出的考卷。他強調，政
協沒有名譽委員，只有責任委員，所有委
員都要盡職盡責，用心用力。

積極調研 精準提案

政協沒有名號榮譽，只有履職責任。
這是新時代新一屆委員履職盡責應有的
新氣象。曾幾何時，不少地方存在這樣
一些情況：有些政協委員從上任開始，
基本上「一年開一次會、一年見一次
面」，既不積極參與調研活動，也拿不
出像樣的提案，耽於安逸、隨波逐流、
懈怠無為。政協委員的稱謂，對他們來
講，只是頭頂的絢麗光圈，用於撈取個
人資本的工具。

要知社情 要有灼見
政協制度設置的初衷，是為了實現在中

國共產黨領導下的政治協商、民主監督、

參政議政。僅僅將其視作一項榮譽或光
環，不進協商會場，不問社情民意，不吐
真知灼見，對於這樣的政協委員，政協組
織已經亮出了大黃牌。

有新作為 交新答卷
隨着中國特色社會主義進入新時代，經

濟社會轉型對政協傳統的履職方式也提出
了新挑戰，人民政協事業面臨的新形勢、
新要求，呼喚委員有新作為。在昨天的講
話中，汪洋明確指出，要按照懂政協、會
協商、善議政、守紀律、講規矩、重品行
的要求，全面加強委員隊伍建設，着力提
升整體素質和履職本領，擔負新的使命、

成就新的光榮。
今年是全面建成小康社會進入關鍵之

年，也是國家面臨國內外環境更加複雜更
加嚴峻的一年：經濟運行穩中有變、變中
有憂，外部環境波譎雲詭，貿易之爭懸而
未決，生態保護和污染防治任務仍然繁
重，民生短板亟待補齊……在新的一年，
兩千餘名政協委員，如何因應汪洋主席的
新要求，深入調研、認真協商、積極建
言、有效監督，多謀防範風險、化解挑戰
的良策，多鼓提振信心、團結奮鬥的幹
勁，最終交上一份令人民滿意的新時代答
卷，讓我們拭目以待。

■香港文匯報記者 王玨
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前言：全國政協十三屆二次會議昨日在人民大會堂舉行閉幕會，會議通
過了政協第十三屆全國委員會提案委員會關於政協十三屆二次會議提案審
查情況的報告。報告稱，截至3月7日17時，共收到提案5,113件，經濟
類提案佔近四成。

今年政協提案構成

聚焦七大議題
一、繼續打好三大攻堅戰
二、保持經濟平穩健康發展
三、發展社會主義民主政治
四、繁榮社會主義文化
五、更好保障和改善民生
六、加強生態建設和推動綠色發展
七、維護民族團結和堅持國家宗教的中國化方向

香港文匯報訊 據中新社報道，
「經過70年的發展建設，中國徹底
改變了貧窮、落後、封閉、混亂的舊
面貌，迎來了從站起來、富起來到強
起來的偉大飛躍。」列席全國政協十
三屆二次會議的海外僑胞、美國紐約
中國和平統一促進會會長馬粵說，中
國的發展強大是全體中華兒女的共同
期盼，「我們樂見中國日益走近世界
舞台中央」。
「這些年中國的發展天翻地覆、日

新月異」，澳大利亞華人團體協會常
務副主席沈鐵於1985年走出國門並
定居他鄉，因為工作關係，近年來他
時常回到中國，每一次都有新的感
受。

新農村面貌彰顯國力
「改革開放以來，中國早已舊貌換

新顏。尤其是廣大農村地區，呈現出
了嶄新的面貌。」沈鐵說，中國綜合
國力日益增強，科技發展突飛猛進，
國際影響力不斷提升，這讓海外僑胞
感到欣慰，也增強了自信和底氣。
斯洛伐克中華文化傳播促進會會長

倪海青則笑言「一回來就感覺落伍
了」。他表示，中國的移動支付、四
通八達的高鐵、方便快捷的網購物流
等在世界上都處於領先地位，就像一
部不可思議的「科幻大片」。

將設論壇助「帶路」商貿
墨西哥中華青年聯合會會長耶天慧則有另一

番體會。他表示，隨着中國在國際上的影響力
越來越大，華僑華人在海外得到了更多尊重。
「更多人願意和華人做生意、交朋友，我們的
自信心更足了。」
「今年10月，第十五屆世界華商大會將在
倫敦舉行，我們特別設立了『一帶一路』專題
論壇」，英國中華總商會執行主席楊騰波表
示，將以此為契機，引導華僑華人和當地人士
共同參與到「一帶一路」建設中來，為投資、
貿易牽線搭橋。

昨日是今年兩會最後一場
「委員通道」，通道上出現
了軍隊政協委員的身影。山
東省棗莊軍分區政委韋昌進

面對中外記者，現場為徵兵代言，鼓勵青年學
子「攜」筆從戎。

選送高素質新兵
這位軍隊委員不簡單，他是「八一勳章」獲

得者，是曾在戰場上喊出「向我開炮」的王成
式的戰鬥英雄，現在軍分區主要工作就是徵
兵，選送高素質的優秀青年到部隊保家衛國。

韋昌進說，現在新兵
身體素質更強，文化素
質更高，去年大學生兵
佔六成，「他們口袋裡
的證書多了，比如有學
歷證書，有職業技能

證書，還有參加各
種 比 賽 的 證
書」，報國情
懷也更濃。
■香港文

匯報記者 海
巖

戰鬥英雄委員代言徵兵
,(
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